

Importancia de los términos de intercambio en la economía colombiana

A.F. Oviedo Gómez; L.P. Sierra Suárez

Abstract-

Dado que la mayoría de las exportaciones de Colombia consisten en materias primas, cuyos precios determinan directamente los términos de intercambio, se hace necesario un análisis detallado de los impactos de esa variable en la economía. En este trabajo se analizan los efectos de los choques en los términos de intercambio sobre la producción, la inversión, el consumo, la balanza comercial, el tipo de cambio real y la inflación en Colombia. Se emplea una extensa base de datos, compuesta por 129 variables relacionadas con la actividad económica correspondientes al período 2001-2016, y se estima un modelo FAVAR. Los resultados sugieren que los choques en los términos de intercambio generan efectos significativos sobre la economía colombiana, ya que explican aproximadamente un 5% de la variación de la actividad económica del país, un 8% de la inversión, un 6% de la balanza comercial y un 1% del movimiento en el tipo de cambio real.

Index Terms- Relación de intercambio, comercio internacional, condiciones económicas, desarrollo económico, modelos econométricos, Colombia

Due to copyright restriction we cannot distribute this content on the web. However, clicking on the next link, authors will be able to distribute to you the full version of the paper:

[Request full paper to the authors](#)

If your institution has an electronic subscription to Revista de la CEPAL, you can download the paper from the journal website:

[Access to the Journal website](#)

Citation:

Oviedo-Gómez, A.; Sierra Suárez, L.P. "Importancia de los términos de intercambio en la economía colombiana", *Revista de la CEPAL*, vol.2019, no.128, pp.125-154, Octubre, 2019.